

1/2022

Leçon 8

JESUS, LE MEDiateUR DE LA NOUVELLE ALLIANCE

Sabbat après-midi 12 février 2022

Avant même d'avoir revêtu l'humanité, (Jésus) avait embrassé du regard tout le chemin qu'il devait parcourir pour sauver ce qui était perdu (*voir Luc 19.1-10*). Les angoisses qui déchireraient son cœur, les injures dont il serait abreuvé, les privations qu'il devrait endurer, tout cela s'offrait à sa vue avant même qu'il eût quitté la couronne et le vêtement royal pour descendre les marches du trône et voiler sa divinité sous l'humanité. La voie de la crèche au Calvaire était tout entière devant ses yeux. Il n'ignorait rien et disait cependant : « Me voici, je viens, avec le rouleau du livre qui est écrit pour moi. Mon Dieu, je prends plaisir à faire ta volonté. Et ta loi est au fond de mon cœur. » (*Psaume 40.8,9.*)

Il ne cessa jamais d'avoir présent à l'esprit le résultat de sa mission. Sa vie terrestre, si remplie de peines et de renoncements, était égayée par la pensée que tout son travail ne serait pas vain (*voir Ésaïe 53.10-12*). En donnant sa vie pour la vie des hommes, il ramènerait ceux-ci à la fidélité envers Dieu. Il devra pour cela recevoir le baptême du sang (*voir Matthieu 20.17-23*) ; son âme innocente portera le fardeau des péchés du monde (*voir Jean 1.26-30*) ; l'ombre d'une douleur indescriptible s'étendra sur lui ; néanmoins, à cause de la joie qui lui est réservée, il souffrira la croix et méprisera l'ignominie.

The Desire of Ages, p. 410 ; *Jésus-Christ*, p. 405.

Le Christ est venu pour magnifier la loi et pour la rendre honorable ; Il est venu pour exalter l'ancienne loi qui avait été fournie dès le commencement (*voir Matthieu 5.17,18*). Ainsi nous avons besoin de la loi et des prophètes. Nous avons besoin de l'Ancien Testament pour discerner les lignes du Nouveau Testament, qui ne prend pas la place de l'Ancien Testament, mais qui nous révèle d'une façon plus distincte le plan du salut, donnant ainsi sa signification à tout le système de sacrifices et d'offrandes, et à la Parole qui nous a été donnée depuis le commencement. Une obéissance parfaite est souhaitée de chaque âme, et l'obéissance à la volonté expresse formulée par Dieu nous rendra un avec Christ... De Lui il est écrit : « Voici je viens avec le rouleau du livre écrit pour moi. Je prends plaisir à faire ta volonté, mon Dieu ! Et ta loi est au fond de mon cœur. » (*Voir Psaumes 40.1-9 ; Hébreux 10.1-10.*)

Sons and Daughters of God, p. 48.4 ;
Youth Instructor, November 8, 1894.

Le Seigneur portait un tel intérêt aux êtres qu'il avait créés, il éprouvait tant d'amour pour le monde, qu'il donna son Fils unique « afin que quiconque croit en lui ne périsse pas, mais qu'il ait la vie éternelle » (*Jean 3.16*). Le Christ vint offrir une puissance morale à l'homme, l'élever, l'ennoblir et le fortifier, lui permettant ainsi de devenir participant de la nature divine, ayant échappé à la corruption du monde et au désir. Il prouva aux habitants des mondes n'ayant pas chuté et aux êtres humains que la loi pouvait être respectée. Tout en ayant revêtu la nature humaine, il obéit à la loi de Dieu, accordant sa vraie place à la justice de Dieu en demandant qu'elle soit observée. Lors du jugement, sa vie sera un argument irréfutable en faveur de la loi de Dieu.

In Heavenly Places, p. 38 ; *Dans les Lieux célestes*, p. 40.

La nécessité d'une nouvelle alliance

Les péchés du peuple étaient transférés en figure au sacrificateur officiant, médiateur en faveur du peuple. (*Voir Lévitique 4.1-35.*) Il n'était pas donné au sacrificateur de s'offrir lui-même pour le péché, vu qu'il était pécheur lui aussi. Aussi, au lieu de subir lui-même la mort, il immolait un agneau sans défaut ; la pénalité du péché était transférée à la bête innocente, qui devenait son substitut, et préfigurait l'offrande parfaite de Jésus-Christ. Dans le sang de cette victime la foi de l'homme entrevoyait le sang du Christ qui devait expier les péchés du monde (*voir Jean 1.26-30*).

The SDA Bible Commentary, vol. 1, p. 1111 ;
Messages choisis, vol. 1, p. 270.

Paul s'efforça de fixer l'attention de ses auditeurs sur celui qui a fait le sacrifice de sa vie pour le pécheur. Il rappela les rites qui étaient l'ombre des choses à venir (*voir Colossiens 2.8-17 ; Hébreux 10.1*), et il présenta le Christ comme l'antitype de toutes les cérémonies, seule source d'espoir et de vie pour l'homme perdu. Les saints hommes d'autrefois étaient sauvés en espérance par le sang du Christ ; lorsqu'ils assistaient à l'agonie des victimes expiatoires, ils voyaient par anticipation celle de l'agneau de Dieu qui devait ainsi ôter le péché du monde (*voir Jean 1.26-30*).

Dieu réclame à juste titre l'amour et l'obéissance de toutes ses créatures. Il leur a donné dans sa loi un principe parfait de droiture. Mais nombreux sont ceux qui oublient le Créateur et suivent leur propre voie, diamétralement opposée à la sienne. Ils préfèrent la haine à l'amour, cet amour plus vaste que l'univers, plus profond que le ciel (*voir Romains 8.35-39*). Dieu ne saurait abaisser sa loi au niveau de l'homme mauvais, et celui-ci ne peut pas non plus, par ses propres forces, satisfaire à ses exigences. Ce n'est que par la foi en Christ que le pécheur peut être purifié de son péché et obéir aux commandements de son Créateur (*voir Éphésiens 2.8-10*).

The Acts of the Apostles, p. 424, 425 ;
Conquérants pacifiques, p. 375, 376.

L'aveuglement des hommes fut si grand qu'ils ont cherché à annihiler la Parole de Dieu. Ils ont déclaré que le grand plan de la rédemption était destiné à abolir la loi de Dieu, alors que le drame du Calvaire est, au contraire, l'argument le plus puissant que l'on puisse invoquer pour prouver l'immutabilité des préceptes divins (*voir Matthieu 5.17,18*). La valeur de notre caractère doit être mesurée selon cette grande règle de justice. Il nous fait rechercher les péchés par lesquels nous avons particulièrement offensé Dieu, déshonoré son nom, éteint la lumière de son Esprit et détruit le premier amour éclos dans notre âme (*voir Apocalypse 2.1-5*).

La victoire nous est assurée par la foi et l'obéissance. Comme les martyrs, nous avons le privilège de lutter pour vaincre. Le conflit est devant nous, car ce siècle nous tente de façon subtile par sa mondanité, son apparente sécurité, son orgueil, sa convoitise, ses fausses doctrines et son immoralité. Soutiendrons-nous le jugement de Dieu ?

That I May Know Him, p. 256 ; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 258.

Lundi 14 février 2022

Nouvelle et renouvelée

Le service des sacrifices qui annonçaient le Christ a pris fin ; mais les yeux des hommes ont été dirigés vers le vrai sacrifice offert pour les péchés du monde (*voir Jean 1.26-29*). Le sacerdoce terrestre a cessé ; mais nous regardons à Jésus, « médiateur d'une nouvelle alliance », et au « sang de l'aspersion, qui parle mieux que celui d'Abel ». « La voie du saint des saints n'était pas encore ouverte, tant que le premier tabernacle subsistait. ... Mais Christ est venu comme grand-prêtre des biens à venir ; il a traversé le tabernacle plus grand et plus parfait qui n'est pas construit par la main de l'homme, ... avec son propre sang. C'est ainsi qu'il nous a obtenu une rédemption éternelle. » (*Hébreux 12.24 ; 9.8-12.*)

« C'est pour cela aussi qu'il peut sauver parfaitement ceux qui s'approchent de Dieu par lui, étant toujours vivant pour intercéder en

leur faveur » (*Hébreux 7.25*). Bien que le ministère ait été transféré du temple terrestre au céleste ; bien que le sanctuaire et notre souverain sacrificateur soient invisibles, les disciples n'en devaient pas être appauvris. L'absence du Sauveur n'entraînerait aucune rupture de communion avec lui, aucune diminution de puissance. Tandis que Jésus officie là-haut dans le sanctuaire, il continue d'exercer un ministère en faveur de l'Église sur terre, par son Esprit (*voir Jean 16.7-14*). Bien que caché à notre vue, il tient la promesse faite au moment de son départ : « Voici, je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde » (*Matthieu 28.20*). Bien qu'il ait délégué ses pouvoirs à des ministres subordonnés, sa présence vivifiante est toujours ressentie dans l'Église.

The Desire of Ages, p. 166; *Jésus-Christ*, p. 148, 149.

(Paul) souhaitait que les lecteurs de ses lettres se souviennent que leur vie devait révéler la glorieuse transformation accomplie en eux par la grâce du Christ. Ils devaient illuminer le monde par leur caractère purifié et sanctifié, opposer leur influence à celle des puissances sataniques. Ils devaient se souvenir à jamais de ces paroles : « Cela ne vient pas de vous » (*Éphésiens 2.8*). Ils ne pouvaient changer leur propre cœur. Et lorsque leurs efforts amèneraient des âmes à se soustraire à Satan et à prendre position pour le Christ, ils ne devaient pas s'en attribuer les mérites.

... Le grand changement visible dans la vie d'un pécheur après sa conversion n'est pas dû à une quelconque bonté humaine.

Celui qui est riche en miséricorde nous a imparti sa grâce. Que nos louanges et nos remerciements montent vers lui, car il est devenu notre Sauveur. Que son amour, qui remplit nos cœurs et nos esprits, s'écoule de nos vies comme de riches courants de grâce. Lorsque nous étions morts à cause de nos transgressions et de nos péchés, il raviva notre vie spirituelle (*voir Éphésiens 2.1-5*). Il apporta grâce et pardon ; accorda à l'âme une vie nouvelle.

God's Amazing Grace, p. 319 ; *Puissance de la grâce*, p. 320.

Mardi 15 février 2022

La nouvelle alliance a un médiateur supérieur

La mort du Fils unique de Dieu a magnifié la loi du gouvernement divin. Le Christ a porté la coupe des péchés du monde. Notre suffisance n'existe que grâce à l'incarnation et à la mort du Fils de Dieu. Il a pu souffrir, soutenu par la divinité. Il a pu endurer, exempt qu'il était de toute tache de déloyauté ou de péché. Le Christ a triomphé pour le salut de l'homme en acceptant un juste châtement. Tout en assurant la vie éternelle aux hommes, il a glorifié la loi.

Sons and Daughters of God, p. 48.1 ;
The Youth's Instructor, January 3, 1905.

Chaque âme se doit de marcher dans les pas de Jésus, le prestigieux exemple de la famille humaine. Il dit : « J'ai gardé les commandements de mon Père. » Les pharisiens pensaient qu'il cherchait à diminuer les exigences de la loi de Dieu, mais Sa voix résonnait à leurs oreilles quand Il disait : « Ne croyez pas que je sois venu pour abolir la loi ou les prophètes ; je suis venu non pour abolir, mais pour accomplir. Car, je vous le dis en vérité, tant que le ciel et la terre ne passeront point, il ne disparaîtra pas de la loi un seul iota ou un seul trait de lettre, jusqu'à ce que tout soit arrivé. » (*Matthieu 5.17-18*).

Sons and Daughters of God, p. 48.3

À l'apôtre Jean, sur l'île de Patmos, furent révélées les choses que Dieu voulait qu'il communique aux hommes (*voir Apocalypse 1.1-9*). Étudiez ces révélations. Ce sont des thèmes dignes de notre réflexion, de grandes et multiples leçons, que toutes les armées angéliques cherchent actuellement à faire connaître. Contemplez la vie et le caractère du Christ, et étudiez son œuvre de médiation (*voir 1 Timothée 2.1-7*). On y trouve une sagesse, une tendresse, une justice et une miséricorde infinies, des valeurs insoupçonnées. D'innombrables plumes se sont employées à présenter au monde la vie, le caractère et la médiation du Christ ; cependant, toute forme de pensée que le Saint-Esprit a utilisée a présenté ces thèmes dans une lumière nouvelle et

personnelle, selon la pensée et l'esprit particuliers de la personne humaine.

Nous voulons la vérité telle qu'elle est en Jésus, car nous désirons faire comprendre aux gens ce que le Christ est pour eux, et les responsabilités qu'ils sont appelés à accepter en lui. Étant ses représentants et ses témoins, nous devons, grâce à une connaissance expérimentale, arriver à comprendre pleinement les vérités salvatrices.

Testimonies for the Church, vol. 6, p. 59 ; Évangéliser, p. 116.

Mercredi 16 février 2022

La nouvelle alliance a de meilleures promesses

Les messages de conseil et d'exhortation donnés par les prophètes pour faire comprendre le dessein éternel de Dieu en faveur de l'humanité ont une grande valeur pour l'Église, gardienne de la vigne (voir *Ésaïe 5.1-7 ; 27.2,3 ; Luc 20.9-16*). Dans les enseignements des prophètes, l'amour de Dieu en faveur du pécheur et son plan pour le sauver sont clairement révélés. L'histoire de l'appel d'Israël, ses succès et ses défaillances, son retour à la faveur divine, son rejet par le maître de la vigne et l'accomplissement du plan des âges par un reste fidèle auquel sont faites toutes les promesses divines — tout cela a constitué le thème des messages de Dieu à son Église à mesure que les siècles se sont écoulés...

Qu'Israël espère en Dieu ! (Voir *Psaume 130.7*.) Le maître de la vigne réunit aujourd'hui des hommes de toute nation et de tout peuple, ces fruits précieux sur lesquels il a compté depuis longtemps. Bientôt il viendra lui-même (voir *Jean 14.1-3*). En ce jour heureux, son dessein éternel envers la maison d'Israël sera enfin accompli.

Prophets and Kings, p. 22 ; Prophètes et Rois, p. 13, 14.

La précieuse Bible est le jardin de Dieu. Ses promesses en sont les lys, les roses et les œillets.

Combien je souhaite que nous puissions tous croire dans les promesses de Dieu... Nous ne devons pas sonder nos cœurs pour y chercher un sentiment de joie qui prouverait que nous sommes acceptés du ciel, mais nous devons saisir les promesses de Dieu et dire : « Elles m'appartiennent. Le Seigneur permet à Son Saint-Esprit de reposer sur moi. Je reçois la lumière, car la promesse est : ' Tout ce que vous demanderez avec foi par la prière, vous le recevrez. (Matthieu 21.22)'. Par la foi, je passe derrière le voile et je me saisis de Christ qui est ma force. Je remercie Dieu parce que j'ai un Sauveur. »

Jésus nous (adresse les promesses de la Parole de Dieu) comme si nous entendions réellement sa voix. C'est par elles qu'il nous communique sa grâce et sa puissance. Elles sont les feuilles de cet arbre dont parle l'Apocalypse et qui servent à « la guérison des nations » (*Apocalypse 22.2*). Elles deviennent la force du caractère, l'inspiration de la vie.

The Faith I Live By, p. 9 ; Le Ministère de la guérison, p. 97.

Le Christ est venu sur la terre et s'est tenu au milieu des enfants des hommes chargé de tout l'amour accumulé dans l'éternité. Voilà le trésor, que nous pouvons recevoir par notre communion avec lui, pour le révéler, le donner.

Le dévouement consacré de l'ouvrier — en révélant la puissance de la grâce du Christ pour transformer une vie — sera la mesure de l'efficacité de l'effort humain dans l'œuvre de Dieu. Nous devons être différents du monde parce que Dieu a placé son sceau sur nous (voir *Jean 6.27 ; 2 Timothée 2.19*), parce qu'il révèle en nous son propre caractère fondé sur l'amour. Notre rédempteur nous couvre de sa justice (voir *Zacharie 3.1-5 ; Romains 10.4*).

The Ministry of Healing, p. 37 ; Le Ministère de la guérison, p. 30.

La nouvelle alliance a résolu le problème du cœur

La Bible révèle la volonté divine. Les vérités de la Parole de Dieu émanent du Très-Haut (*voir 2 Timothée 3.14-17*). Celui qui incorpore ces vérités à sa vie devient dans tous les sens du terme une nouvelle créature (*voir 2 Corinthiens 5.17*). Il ne bénéficie pas de nouvelles aptitudes mentales, mais les ténèbres qui, par suite de l'ignorance et du péché, avaient obscurci son intelligence, se dissipent (*voir 1 Pierre 2.9*). La promesse : « Je vous donnerai un cœur nouveau » signifie : « Je vous donnerai un esprit nouveau ». (*Ezéchiel 36.26*.) Le changement du cœur s'accompagne toujours d'une prise de conscience claire du devoir chrétien, d'une compréhension de la vérité. Celui qui étudie attentivement les Écritures dans un esprit de prière acquerra une intelligence lucide, un jugement sain, comme si, en se tournant vers Dieu, il avait atteint un degré supérieur d'intelligence.

My Life Today, p. 24 ; *Pour un Bon Équilibre mental et spirituel*, vol. 2, p. 462.

(Le Christ) est venu donner aux hommes de nouveaux cœurs. Il dit : « Je vous donnerai aussi un cœur nouveau » (*Ezéchiel 36.26*). Mais le propre juste d'alors (*voir Luc 18.9-14*) et celui d'aujourd'hui n'éprouvent pas le besoin d'un cœur nouveau. Jésus laissa de côté les scribes et les pharisiens qui ne sentaient aucun besoin d'un Sauveur (*voir Matthieu 23.1-39*). Ils avaient épousé des formes et des cérémonies. Ces services avaient été institués par le Christ ; ils avaient été pleins de vitalité et de beauté spirituelle ; mais les Juifs avaient vidé leurs cérémonies de toute vie spirituelle et ils s'attachaient à des formes mortes, vidées de leur substance. Ayant tourné le dos aux exigences des commandements de Dieu, ils cherchaient à combler le vide en multipliant leurs propres exigences, allant au-delà de ce que Dieu demandait ; plus ils devenaient rigides et lus l'amour et l'Esprit de Dieu leur faisait défaut.

Selected Messages Book 1, p. 386 ; *Messages choisis*, vol. 1, p. 452.

L'une des plus ferventes prières enregistrées dans la Parole de Dieu est celle de David lorsqu'il supplia : « Oh Dieu ! Crée en moi un cœur pur » (*Psaume 51.10*). La réponse de Dieu à cette prière fut : Je te donnerai un cœur pur. C'est une œuvre qu'aucun être fini ne peut faire. Les hommes et les femmes doivent commencer par le début : chercher Dieu avec une ferveur extrême en quête d'une véritable expérience chrétienne. Ils doivent sentir le pouvoir créateur du Saint-Esprit (*voir Jean 3.1-8*). Ils doivent recevoir un cœur nouveau et le maintenir docile et sensible, par la grâce du ciel. Leur âme doit être purifiée de tout égoïsme. Il leur faut travailler avec ferveur et un cœur humble, en se tournant vers Jésus à la recherche de conseils et de courage (*voir Matthieu 11.28,29*). Alors l'édifice convenablement assemblé, croîtra jusqu'à devenir un saint temple dans le Seigneur (*voir Éphésiens 2.20-22 ; 4.11-13*).

Our High Calling, p. 159.

Comment donc serons-nous sauvés ? — « Comme Moïse éleva le serpent dans le désert », ainsi le Fils de l'homme a été élevé, afin que quiconque ayant été séduit et mordu par le serpent puisse le regarder et vivre (*voir Jean 3.14,15 ; Nombres 21.1-9*). « Voici l'Agneau de Dieu, qui ôte le péché du monde » (*Jean 1.29*). La lumière émanant de la croix révèle l'amour de Dieu (*voir Jean 3.16*). Cet amour nous attire à lui. Si nous n'opposons pas de résistance, nous serons amenés au pied de la croix dans un sentiment de repentance pour les péchés qui ont rendu nécessaire le crucifiement du Sauveur. Alors l'Esprit de Dieu produira une vie nouvelle dans l'âme croyante (*voir Jean 3.5-7 ; Tite 3.4-7*). Pensées et désirs seront amenés captifs à l'obéissance du Christ (*2 Corinthiens 10.5*). Le cœur et l'esprit seront créés à nouveau, à l'image de celui qui opère en nous pour s'assujettir toutes choses (*voir Philippiens 3.20,21*). Alors la loi de Dieu sera écrite dans le cœur (*voir Hébreux 8.10 ; Jérémie 31.33*), et avec le Christ nous pourrions dire : « Mon Dieu, je prends plaisir à faire ta volonté » (*Psaume 40.8*).

The Desire of Ages, p. 175 ; *Jésus-Christ*, p. 158.

Vendredi 18 février 2022

Pour aller plus loin:

°This Day With God, "Assurance of Victory," p. 84: [L'assurance de la victoire].

« Que la grâce et la paix vous soient données de la part du Seigneur Jésus-Christ, qui s'est donné lui-même pour nos péchés, afin de nous délivrer du présent monde mauvais, selon la volonté de notre Dieu et Père ». (Galates 1.4).

(En) donnant Sa vie pour la vie du monde, le Christ établit un pont sur le gouffre que le péché avait créé, joignant cette terre maudite par le péché à l'univers du ciel et en en faisant une province. Dieu choisit ce monde pour être le théâtre de Sa puissante œuvre de grâce. Alors que la sentence de condamnation était suspendue sur (cette terre) à cause de la rébellion de ses habitants, alors que les nuages de la colère s'accumulaient à cause de la transgression de la loi de Dieu, une voix étrange et mystérieuse fut entendue dans le ciel : « Voici, je viens pour faire Ta volonté, O Dieu » (*voir Psaume 40.7,8 ; Hébreux 10.7-9*). Notre Substitut gage de notre Sécurité est venu du ciel en déclarant qu'Il avait apporté avec Lui le don immense et inestimable de la vie éternelle. Le pardon est offert à tous ceux qui prêteront allégeance à la loi de Dieu. Mais il y a ceux qui refusent d'accepter un "ainsi parle le Seigneur". Ils ne veulent pas respecter sa loi. Ils édictent des lois humaines rigoureuses qui s'opposent à un "ainsi parle le Seigneur" et, par des préceptes et des exemples, entraînent hommes, femmes et enfants dans le péché. Ils exaltent les lois humaines au-dessus de la loi divine. Mais la condamnation et la colère de Dieu s'accumulent au-dessus des désobéissants. Les nuages de la justice de Dieu s'amoncellent. Les matériaux de la destruction se sont accumulés depuis des siècles, et pourtant l'apostasie, la rébellion et la déloyauté envers Dieu ne cessent de croître. Le reste du peuple de Dieu, qui garde Ses commandements, comprendra la parole prononcée par Daniel : « Une multitude sera

purifiée, blanchie et épurée ; les méchants agiront en méchants, et aucun des méchants ne comprendra, mais ceux qui auront du discernement comprendront. » (*Daniel 12 :10 NBS*).

Satan a appelé ce monde son territoire. C'est là que se trouve son siège, et il tient sous sa domination tous ceux qui refusent de garder les commandements de Dieu, qui rejettent un simple "ainsi parle le Seigneur". Ils se tiennent sous la bannière de l'ennemi, car il n'y a que deux partis dans le monde. Tous se rangent soit sous la bannière des obéissants, soit sous la bannière des désobéissants.

Jésus envoie maintenant un message à un monde déchu. Il aime à prendre des matériaux désespérants, ceux sur lesquels Satan a travaillé, pour les transformer en sujets de Sa grâce. Il se réjouit de les délivrer de la malédiction qui doit tomber sur ceux qui désobéissent.